

A Solas con Horacio.

Ernesto F.H.

“Muchas veces si quieres escribir  
debes ser leído.”

Horacio Flaco



# Capítulo 1

A solas con Horacio

Hoy quiero seguir la máxima del gran poeta Quintus Horatius Flaccus ; te presento brevemente a nuestro invitado de honor :

Quinto Horacio Flaco nació en Venusa Italia el 8 de 12 del año 65 antes de Cristo , hijo de un liberto a los 12 años su padre lo lleva a Roma y asiste a las escuelas donde concurrían los hijos de la nobleza romana, al cumplir sus 18 años parte hacia Atenas donde concluye sus estudios de filosofía y retórica.

Su vida es de peripecias habiendo sido parte del ejercito de Bruto hijastro de Julio César quien comienza una guerra contra Octavio Augusto sucesor de César , guerra de la cual Bruto es derrotado y nuestro invitado huye , se le confiscan todas las tierras de su padre y vuelve a Roma en la mas absoluta pobreza.

Trabaja como escribiente y poco a poco va conociendo a las personas que le abrirían su camino , primero a Virgilio quien le presenta a Mecenas su entrañable amigo y después al mismo Octavio Augusto.

Horacio fue el poeta oficial de Roma y tenía encomendado las creaciones de los cantos de las principales fiestas de Apolo y Diana .

Horacio muere a los 57 años ,poco tiempo después de que muriera su amigo Mecenas a quien en varias ocasiones dijera que la tristeza de su muerte le llevaría a morir a su vez.

"Carpe diem, quam minimum credula postero"

Bien amigo lector , disfrutemos de la máxima del Poeta :

" Bien me encuentre sano o enfermo, pobre o rico , en Roma o en el campo , cualquiera que sea el estado y el color de mi alma yo los describiré" ( pág 14 Horacio Obras y Epodos).

Pero antes, te pregunto estimado lector, ¿Cuál es el estado y el color de tu alma justo en este momento?

NO sigas, detente a pensar en tu propio ser...

Ya sea añoranza , desilusión, ilusión , dolor, ira , resentimiento, miedo , felicidad, paz o cualquier otro sentimiento , bien parece que Horacio nos dice: abraza tu sentir , aceptalo , describelo , vívelo , lloralo, sufrello , rielo , amalo , gozalo , como si fuera esta acción un remedio para el ALMA.

El poeta nos muestra los altibajos de la vida y con la aseveración al decir : " yo los describiré" .. nos muestra una fuerza , valor y aceptación de todo lo que pueda pasar , nos muestra un desapego hacia lo material sabiendo que así como hoy puedes tener , mañana puedes necesitar , así como un día te sentiste amado y amabas , hoy puedes estar sin ese amor y así como hoy puedes estar sin amor en tu vida , mañana se inundará de nuevo tu pecho de MAGIA.

Por lo que describir el color y el estado de tu alma podría significar un gran reto , tendríamos que aceptar nuestro destino tal y como estuviera dicho , o aceptar todo aquello que atraigamos sabiendo que TODO opera para nuestro bien , así una enfermedad o una temporada de pobreza económica o del alma , así las noches de soledad , así la desilusión de la persona amada o cualquier evento en nuestra vida tendría el respaldo de esa aceptación , valor , coraje y honestidad para poder decir como Horacio : "sea cual sea el estado y el color de mi alma yo la describiré".

Ahora mi hermano , ¿Puedes realmente describir HOY el estado y el color de tu alma? ¿ Reconoces tus flaquezas y tus penas mas profundas?.

Pasa un momento a solas, por que te lo mereces , preguntale a tu alma: ¿ Como te sientes? , escúchala y ABRAZALA.

Al final comprendo lo que el poeta entre líneas dice:

El estado y el color de tu alma es tu única guía en cualquier

situación que la vida te tenga destinada,

no la niegues ten valor y describela.

EFH

